









NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia O. B. R. y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

¡ASTURIAS! ¡ASTURIAS!

Se afirma que ha ingresado en prisiones militares el general López Ochoa. Ha sido procesado un capitán de la Guardia civil, ayudante del fatídico Doval, que sembró el terror en la cuenca minera de Asturias

Madrid, 12. — El periódico "Informaciones", publica la noticia, que fué reproducida por toda la Prensa al día siguiente, de que el general López Ochoa había sido procesado por su intervención en Asturias después del movimiento revolucionario.

Posteriormente, esta noticia fué desmentida por el presidente de la Sala sexta del Tribunal Supremo, señor Mariano Gómez, quien dijo que hasta el momento no se había adoptado ninguna resolución en relación con el procesamiento del general López Ochoa.

Prensa de esta mañana afirma, que a primeras horas de la madrugada ingresó en la prisión militar de Guadalajara el general López Ochoa, que ha quedado a disposición de la Sala sexta del Tribunal Supremo.

Los aviones descargan sobre Abisinia su carga de metralla aniquilando vidas. -54 poblaciones bombardeadas

Adis Abeba, 12. — Se informa que han resultado 50 muertos a consecuencia del bombardeo del martes sobre Debra Markos, el cual fué de los más duros de toda la campaña.

Entre los muertos se encuentran 30 mujeres no combatientes. El Gobierno ha publicado una estadística sobre las actividades de la aviación italiana en Etiopía.

En Grecia se preparan para la guerra. ¡Alerta, pueblo!

Atenas, 12. — El rey Jorge presidirá durante los próximos días las reuniones del Estado Mayor, para tratar con el mismo de la preparación de Grecia en caso de guerra.

Por la pendiente. - Se sigue el ejemplo de Alemania

Atenas, 12. — Los miembros de la Entente balcánica, tras la conclusión de que Bulgaria podría estar preparándose a iniciar la guerra, y renunciar a las obligaciones del Tratado de Neully, Grecia y Rumania han contactado a Yugoslavia para que les ayude en un conflicto de este carácter.

Lo que ahora pasa en Europa, dice Chamberlain, es parecido a lo que pasaba el año 1914. Hitler irá personalmente a Renania



CHAMBERLAIN

violador del Tratado, ha hecho que la opinión mundial se pregunte si los Tratados firmados por Alemania podrán inspirar en el porvenir alguna confianza.

Karlsruhe (Renania), 12. — Reina enorme expectación ante la inminente llegada de Adolfo Hitler.

La Prensa renana considera la visita de Hitler como un acontecimiento histórico. El "führer" quiere organizar oficialmente la campaña electoral para el próximo plebiscito.

La ocupación de Renania. Francia no piensa movilizar sus tropas, y mantiene su confianza en las negociaciones diplomáticas

Paris, 12. — El ministerio de la Guerra francés, ha publicado la siguiente nota: "Dos periodistas americanos se han presentado en el ministerio de la Guerra con objeto de informarse sobre la veracidad de los rumores que circulan en los Estados Unidos, según los cuales Francia moviliza, se ha dado la siguiente respuesta oficial a los visitantes:

"Ninguna medida de movilización ha sido prevista ni decidida. Para hacer frente a las tropas que los alemanes han enviado a Renania, y que pueden ser evaluadas en 90.000 hombres, las disposiciones que se han adoptado son suficientes por el momento. Estas disposiciones consisten, como se sabe, en que se han puesto en estado de alarma todas nuestras fuerzas activas de la frontera.

Problema insoluble para el presente estado de cosas. Madrid, 12. — "Ahora" habla del problema del paro obrero, y dice que el Gobierno tiene ante sí un problema que debe resolver a fondo, pues mientras no se resuelva, no habrá prosperidad en la economía nacional.

Madrid, 12. — Se ha dictado auto de procesamiento contra el capitán de la Guardia civil don Nilo Telle, que actuó en Asturias a las órdenes del comandante Doval. Se han dado órdenes de que el capitán Telle, que se encontraba en Burgos, fuera trasladado a Guadalajara.

LA CAMPSA. Mientras se obtienen beneficios líquidos que ascienden a veintidós millones y medio de pesetas, esta Compañía se opone a la admisión de los obreros despedidos

Madrid, 12. — Hoy se ha celebrado junta general de accionistas de la Campsa, bajo la presidencia de don Pablo Arnica, siendo aprobados los balances y las cuentas correspondientes al ejercicio de 1935.

que estará en plena obra en el segundo semestre del corriente año. Según las cuentas de Administración del Monopolio, resulta que el Estado, durante el ejercicio de 1935, ha percibido un total de 348.625.470'91 pesetas.

El Socialista pide orden, calma, tranquilidad... porque ya no son oposición

Madrid, 12. — "El Socialista", en un artículo titulado "Provocaciones y violencias", dice que los socialistas deben dormir con los ojos abiertos ante los intentos de violencia que se llevan a se quieren llevar a cabo. El Gobierno debe vigilar con sumo celo las confabulaciones de elementos derechistas con pistoleros.

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista publica una nota diciendo que hay que afrontar las contingencias que pueda crear el reaccionarismo

Madrid, 12. — "La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista no debe ni puede silenciar su más enérgica protesta contra las constantes provocaciones de que viene siendo objeto la clase trabajadora desde el 16 de febrero por los elementos fascistas y enemigos más o menos ocultos del régimen.

El drama de España. Hambre y miseria que no solucionarán los gobiernos

Madrid, 12. — El ministro de la Gobernación se refirió a los rumores de alteraciones del orden en Lizarra, diciendo que eran inexactos. Existe gran hambre en aquella población, y una manifestación formada por un millar de mujeres fué al Ayuntamiento en demanda exclusivamente de pan, pero sin ningún intento de perturbar el orden.

Más parados... Madrid, 12. — Ante la grave situación creada a los fabricantes de alcoholes de residuos vínicos, según manifestaciones de los elementos representativos de esta industria, una comisión de fabricantes de alcoholes vínicos de la Mancha, se ha entrevistado con el ministro de Agricultura rogándole adopte medidas para resolver el problema, pues de no resolverse, una de las más graves consecuencias del mismo pudiera ser el despido de obreros motivado por el cierre de las fábricas de alcoholes.

Del atentado a Jiménez Asúa. Son detenidos los presuntos autores o cómplices

Madrid, 12. — En la madrugada del Pacífico unos grupos de individuos asaltaron dos tiendas de comestibles y un almacén de aguardientes, causando algunos destrozos y llevándose generos. Este número de SOLIDARIDAD OBRERA, ha sido visado por la censura gubernativa

barse que esta matrícula era falsa, pues iba sujeta con unos alambres a un cartón. La verdadera matrícula del coche es la de 29.033 de Madrid, propiedad de Lorenzo Anibal, odontólogo, domiciliado en la calle de Jorge Juan, 7.

Otros detenidos. También ha sido detenido cuando iba a entrar en el domicilio de Anibal, el arquitecto Antonio Ortiz Arte.

López Ochoa, a la barra. No hay amnistía para el verdugo de Asturias. Madrid, 12. — La Prensa de esta noche publica amplia información acerca del auto de procesamiento del general López Ochoa, del que se conoce parte de su contenido.

Del atentado a Jiménez Asúa. Son detenidos los presuntos autores o cómplices. En un escrito reciente de la representación del ministerio público, firmado por el propio fiscal general de la República, se plantearon varios problemas jurídicos que han sido resueltos ahora por los magistrados de la Sala Sexta.

Este número de SOLIDARIDAD OBRERA, ha sido visado por la censura gubernativa





SUBSCRIPCIONES:  
España, un mes..... Ptas. 200  
Francia, un mes..... 250  
América, Portugal y Filipinas... 300  
Los demás países, trimestre... 800

# SOLIDARIDAD OBRERA



ADMINISTRACION Y TALLERES,  
Consejo de Ciento, 241, bajas  
Teléfono número 32571

REDACCION  
Paseo del Reto, 2, 2.ª, La  
Teléfono número 18677

Número único, 15 céntimos

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 3 de marzo de 1936

NUMERO 1222

## ¡Ochocientos cinco mil obreros sin trabajo!

**He aquí una realidad trágica que hay que abordar inmediatamente. El proletariado puede resolver este problema controlando directamente la producción y el consumo**

**¿Serán retiradas algunas tropas de la zona renana? Inglaterra intentará convencer a Alemania sobre esta necesidad**

Londres, 12. — A pocas horas de la reunión de la Conferencia de los firmantes de Locarno, se declara en los círculos bien relacionados con el "Foreign Office", que Inglaterra "intentará convencer a Alemania, a fin de que realice este país un nuevo acto simbólico retirando de la zona renana algunos de sus contingentes militares". A juicio del "Foreign Office", esta actitud del Reich cambiaría por completo la situación.

**El problema latente**

## Los sin trabajo

He aquí el problema cumbre, la inquietud suprema para los oprimidos, y también el morbo que corroe el corazón negro del capitalismo, y que ha de llevarle a la fatal ruina.  
Hablar de obreros sin trabajo, es hablar de dolor y miseria; es pensar en los millones de hogares que carecen de un pedazo de pan, mientras los productos, por falta de consumidores, se amontonan en los mercados de la burguesía.  
Diariamente nos hablan de la solución de este magno problema; pero esta solución no llegará jamás si no se haga una transformación radical en los métodos de convivencia social que hoy rigen los pueblos.  
Desde la proclamación de la República, cuantos Gobiernos han subido al Poder incluyeron en sus programas el paro forzoso, con promesas halagadoras, a fin de conquistar la confianza de los trabajadores.  
Se han marchado unos, y han entrado otros, y el asunto continúa igual, más bien con tendencia a agravarse cada día, pues las últimas estadísticas nos dicen que, de 700,000, el número de los obreros sin trabajo sin pasados a 805,000.

### LAS SOLUCIONES DEL GOBIERNO

Créditos para efectuar obras de utilidad pública. He ahí la única solución que encuentran todos los Gobiernos, tanto de derechas como de izquierdas; y la práctica ha demostrado que este procedimiento es ineficaz.  
Unos cuantos miles de pesetas enviadas a provincias para atender a los sin trabajo, nada resuelve, pues, a lo sumo, sirven para organizar unos turnos de trabajo que duran veinte o treinta días, al final de los cuales se agota el presupuesto, y los parados vuelven a su doloroso calvario.  
Pero aun admitiendo que el Gobierno se dispusiera a realizar obras públicas para dar un jornal a todos los parados que existan en España, el problema no tendría solución. 800,000 obreros sin trabajo, a 10 pesetas diarias de jornal — y con menos no es posible vivir en España —, necesitan cada día ocho millones de pesetas. Al fin de un mes, este gasto se elevaría a la enorme suma de doscientos cuarenta millones...  
¿Podría el Estado soportar por mucho tiempo esta carga? Imposible. Si no, tengamos en cuenta la experiencia de Alemania, Austria, Bélgica y Norteamérica, donde, a pesar de los millones empleados en la solución del problema, nada en absoluto han resuelto.  
Bueno está que se efectúen obras allí donde ellas sean necesarias y de utilidad pública; pero limitar a esta experiencia la solución de un problema tan agudo, es de resultados negativos.  
En España, la solución del problema del paro radica, en primer término, en el campo, ya que la mayor parte de las tierras están sin cultivo. Esto ha determinado que los campesinos emigren en masa a los grandes centros industriales, agravando la situación de los obreros de la ciudad.  
Es necesario, pues, que las tierras sin cultivo sean expropiadas a los caciques que las detentan, para que inmediatamente pasen a poder de los campesinos.  
Hecho esto, las ciudades industriales se des congestionarán rápidamente, pues, queramos o no, el labriego, si dispone de tierras, preferirá mil veces la vida del campo.  
Por otro lado, es urgente llegar a la reducción de la jornada de trabajo, con la obligación impuesta a los patronos de colocar en cada taller o fábrica un número de operarios equivalente a las horas que hayan sido reducidas.  
Ahora mismo, el Gobierno ha restablecido la jornada de 44 horas en el ramo de la metalurgia, y aunque la reducción de horas semanales es insignificante, con ellas se podrían colocar a muchos de los parados de ese ramo.  
Si en todos los ramos se hace también una reducción de horas, serán muchos también los obreros que encuentren colocación, aunque entendemos que la jornada de 44 horas aun es excesiva, y nosotros aspiramos llegar a las 36 horas semanales.

De momento, con estas medidas, habría una posible solución para el problema del paro, aunque no definitiva, ya que ésta sólo podrá llegar el día que la producción y el consumo sean controlados directamente por los mismos trabajadores.

### NUESTRO PROGRAMA

## LA FINALIDAD DE LA C. N. T.: EL COMUNISMO LIBERTARIO

Aunque con sensible retraso, ha tomado carácter oficial la necesidad de elaborar un programa. En el próximo Congreso Extraordinario que la C. N. T. celebrará el día 1.º de mayo, en Madrid, se definirá la finalidad de la organización confederal: el Comunismo libertario.  
Era de capital importancia definir lo que es Comunismo libertario. La gente se preguntaba: ¿Qué quiere la C. N. T.? ¿Adónde va la C. N. T.? La contestación, hasta ahora, estaba reducida a la interpretación de algunos militantes, propagandistas y escritores libertarios. Las interpretaciones eran distintas, lo que daba lugar al confusiónismo.  
Pronto terminarán las interpretaciones personales, y será un acuerdo general el que contestará, de una manera terminante y clara, a las que preguntan cuál es el programa

de nuestra organización confederal.  
La Federación Anarquista Ibérica, tiene un acuerdo importantísimo a este respecto. Acuerdo que aun no se ha llevado a la práctica. La organización anarquista, nombró en 1933, una Ponencia integrada por varios compañeros de capacidad probada, para que dictaminara acerca del Comunismo libertario. El movimiento revolucionario de diciembre del mismo año, el de octubre de 1934 y la represión gubernamental que siguió a estos movimientos contra las organizaciones anarquistas y obreras, ha imposibilitado llevar a la práctica aquel acuerdo.  
Ahora es la C. N. T. la que recoge el anhelo general de la clase trabajadora y buen número de intelectuales, y se dispone a definir en todos sus detalles cuál es su aspiración finalista.

—aunque valiosas— interpretaciones particulares.  
En uno de los últimos Plenos de Regionales de la C. N. T., se acordó que antes de celebrarse el Congreso convocado para mayo del corriente año, se abriera en SOLIDARIDAD OBRERA una encuesta sobre Comunismo libertario. Hasta ahora, casi nada se ha dicho. Es urgente llevar a la práctica este acuerdo. Pronto los Sindicatos tratarán en asambleas generales el orden del día del próximo Congreso nacional; y es preciso que los compañeros competentes para ello se decidan a escribir en nuestro diario, periódicos y revistas afines, sobre el tema capital del Congreso anunciado.  
Hemos de definir nuestro programa, si no queremos que los organismos autoritarios, más o menos socialistas, nos absorban buen número de nuestros efectivos. Las multitudes quieren vivir de realidades, y no andar por las nubes. Quieren saber adónde se las conduce, adónde van. Es lógica esta aspiración. Si nosotros no sabemos trazar un camino limpio y claro, las multitudes, sedientas de liberación, desertarán de nuestro movimiento.  
Estas líneas no tienen otra finalidad que la de estimular a los camaradas para que realicen la labor de propaganda útil que debe preceder a la celebración de nuestro Congreso nacional.  
Hay que ir al Congreso con la preparación debida. No debemos improvisar las cosas en veinticuatro horas. Se precisa un bagaje intelectual de documentación necesaria para que nuestra obra sea más fructífera y eficaz. Son muchos los compañeros que pueden poner a contribución sus conocimientos y capacidad. Estos son los que deben esbozar lo que el Congreso acuerde después en definitiva.  
No se trata de coaccionar, sino de ayudar, de simplificar la labor que vamos a realizar.  
Desde ahora, SOLIDARIDAD OBRERA debería declarar abierta la encuesta sobre nuestro programa: la finalidad de la C. N. T., el Comunismo libertario.  
Manos a la obra, y a trabajar en este sentido.  
A. G. Gibert

**¡Mientras se habla de paz...!**

**Inglaterra va a realizar un nuevo plan de armamentos. Construirá: doscientos cincuenta aviones, dos acorazados, dieciséis cruceros, portaviones, submarinos, hidros. Plantillas: miles de nuevos pilotos, cuatro nuevos batallones de Infantería y seis mil hombres para la flota**

Se va hablando de paz. ¡Hermona palabra! Se va hablando de paz, y todas las naciones se arman hasta los dientes. Rusia, Alemania, Francia, Japón, se van portecuchando con nuevos elementos de matanza.  
Inglaterra parece que va a batir el record del armamentismo. Se discutirá pronto en la Cámara de los Comunes el "Libro Blanco" sobre armamentos presentado por el Gobierno.  
Según parece, el reclamo de la Gran Bretaña ha puesto en tensión a todas las Cancillerías de Europa. Inglaterra, donde luego, justifica la razón de armarse porque alega que Alemania también se arma.  
Y así van las cosas en el mundo de las Cancillerías capitalistas. Todos los Gobiernos están integrados por agentes directos de las grandes Compañías armamentistas, que por cierto

este año se han repartido unos dividendos fabulosos.  
El escritor Basilio Oliviera explica bien en su crónica el alcance de esta nueva ofensiva armamentista, y colócala con nosotros en que "luchar contra la guerra equivale a combatir un fantasma". "La guerra, dice el citado cronista, es su efecto; precisa luchar contra la causa. La causa no está ni en aquel político, sino el sistema de propiedad privada."  
No hay, pues, paz posible entre los hombres, mientras rijan el capitalismo y el Estado, que son formas expresivas de violencia organizada.  
El espectáculo internacional es verdaderamente edificante. El Estado arma a los hombres para que se maten entre sí utilizando el odio de razas. ¿Cuándo se dará el pueblo cuenta de todo esto?

### HUELGA DE TRANVIAS EN EL SUR DE LONDRES



Miles de personas fueron sorprendidas por la huelga de tranvías esta mañana. —Mr. Herbert Bensley, director de los Tranvías "Clapham Branch", dirigiendo la palabra a algunos huelguistas.

### ANTE UN IMPORTANTE CONGRESO NACIONAL

## EL MOMENTO DEL ANARCO-SINDICALISMO

Querer hacer resaltar la importancia que tiene este Congreso para el desenvolvimiento ulterior de nuestros organismos es inútil. Del fondo sentido con que en él se estudie, no ya el momento político-social, sino el problema constructivo de la sociedad socialista-libertaria, depende nuestra penetración en todos los lugares, demostrando nuestra capacidad no ya combativa, que también es urgente realizar parte de nuestros principios, que incluso puede hacerse dentro del marco de la actual sociedad. Lo importante es, que los Sindicatos tengan la visión clara de enviar a los mismos, como representantes, hombres que sepan no sólo vivir estas inquietudes febriles que nos poseen hacia la liberación, sino que sepan expresar sin excesos de retórica, la voluntad concreta, anticapitalista y revolucionaria de la C. N. T.

Es en este Congreso, donde deducida una gran experiencia de los diversos movimientos revolucionarios que han estremecido de ansiedad a los trabajadores españoles, la organización confederal va a demostrar su actitud ante los diferentes problemas que la actualidad va clavando en la conciencia de los hombres que aunque antitesis de manifestaciones históricas con suave capa de revolucionarismo simplemente verbales, saben que el actual período transitorio de la revolución tiene que ser impulsado ya decisivamente.

Representa esta Conferencia Nacional, la piedra angular en la que debe asentarse la marcha hacia el anarcosindicalismo español. No ya el compromiso moral contraído ante el proletariado de este país. Es, interpretar revolucionariamente las esperanzas de esos trabajadores humillados y oprimidos por el fascismo en Italia, Alemania, Austria, Portugal, etcétera, tienen en las gestas que las vanguardias del proletariado realizan en el "ruido ibérico" haciendo de España el laboratorio social, donde las experiencias socialistas se realizan con toda amplitud y donde la libertad sea una garantía, para las minorías que quieren vivir, sin someterse al control del Estado, cualquiera que sea su aspecto.

La obra del Congreso Extraordinario de 1931, no fue realizada en determinados aspectos. Aun están los acuerdos adoptados esperando una

revisión que los rechace o realice. En el problema campesino la C. N. T. tiene que adoptar una línea de organización que mediante un esfuerzo titánico arranque del campo los prejuicios morales, económicos y sociales que a veces esterilizan la labor de captación. Tiene que estudiar la reorganización de la propaganda para evitar que existan pueblos en los que la voz de la C. N. T. no ha sonado aún, despertando a los hombres de la tierra de la sumisión autoritaria en que están sumidos.  
Y sobre todo. Hace falta algo, que es la base de que el Congreso no sea uno más, sino que sea fructífero. Que los militantes de las diferentes organizaciones tengan la suficiente voluntad para imponer en sus respectivas organizaciones, el resultado de las decisiones del Congreso en los diferentes aspectos que comprende. Sin esto, sería estéril las tareas desarrolladas. Que cada hombre militante de la organización, sepa responder al sentido elevado expresado por los diferentes Sindicatos, para que muy pronto las posiciones estén delineadas: o por la libertad hacia la libertad en el marco confederal, o en el tópico de: por la autoridad hacia la libertad.  
Pero hay un problema importante que tiene una influencia no pequeña dentro de nuestros medios. La solución del pleito escisionista. Si el marxismo ha realizado su unidad orgánica y marcha hacia la unidad política, el anarcosindicalismo, goceosamente, olvidando una etapa que paralizó la capacidad de nuestras actividades, ha de resolver ese problema cuya solución entraña hacer que en la hora de peligro los hombres que disecaron de tácticas y no de principios, se estrechen fuertemente y se lancen a la realización de esta formidable obra que es el triunfo del anarcosindicalismo.  
Los momentos son importantes. Las pasiones mezquinas, y el personalismo antirrevolucionario, no debe existir entre nosotros. Avancemos, pues, siendo nuestro punto de partida sin meta ni final, el Congreso que la Confederación Nacional del Trabajo va a celebrar y del que depende que, al fin, fuertes y unidos, los hombres de ella, realicen su obra. Sin verbalismos y con acción fecunda.  
J. Santiana Calera